
    時光飛逝，我出任可風中學校長至今已經五年了，

期間學校在發展方針、資源設備、教師編制上著實改變

不少，今期的家長教師會通訊正好給我一個回顧的機會。

    猶記得我初到可風中學，已經擬定為期五年的學校

發展方向，盡力維護可風的「核心價值」，五育並重，

發展學生的多元智能—提倡術、德兼備，貫徹「一生

一體、藝」的精神，讓可風學生「讀得、做得、玩得」。

在整體規劃上，初中重點是培育共通能力、奠定堅實的

知識基礎；高中重點是為高中文憑試及升讀專上學院作

好準備。因應可風學生學習能力較高、學習動機及態度

較佳的優勢，學校乃大力培養他們的自主學習能力、高

階思考能力。

    具體而言，在學業方面，學校政策及措施有大刀闊

斧的改變，包括利用考測數據回饋學與教，優化中二及

中三的「能力分組」安排、中四選科安排、聯課活動安

排、各種獎勵計劃以及學生表現評分機制等等。此外，

在聯課活動方面，學校亦為他們提供了一個與學科不同

的學習空間，讓他們涉獵不同事物，發展本身的多元潛

能，尤其在領導能力、應變能力、人際溝通及合作能力

這幾方面。以上種種，都是為了讓學生能夠在今日瞬息

萬變、難以預測的世界中立足。

    「工欲善其事，必先利其器」，在這五年中，可風

在學校設施有著不少的改善，包括綠化的園圃及天台花

園，舒適的有蓋操場，設備齊全的體適能中心、多元化

的校園電視台及流行樂隊練習室，並更新課室內各學與

教設備等等，以期為學生營造更理想的學習環境。

    然而，提升學生學習表現的最重要元素還是用心盡

責的老師。我十分慶幸本校有一支優秀的教師團隊，他

們不但具備豐贍的學科知識和全情投入於教學工作，同

時也非常關顧學生成長，與學生建立真誠的師生關係，

引領他們在「德、智、體、群、美」全面發展。可風中

學自 2012 年開始按年減班，隨之而來的是持續的改變。

這五年內，我致力調整各班分組及課程組合安排，配合

教師編制變化，讓各教師能夠在穩定及高透明度的環境

內工作，專心推動學校各項政策及措施。我明白到教師

團隊的重要性，所以招聘老師十分嚴格，除了著重應聘

者的學術成績外，教學熱誠及對學生的關顧亦是十分重

要的考慮因素。至 2017/18 學年止，合共有 19 位老師

是在我出任校長後才加入可風這個大家庭，佔全體老師

人數的 32%，著實不是一個小數目。

蕭志新校長校 長 的 話
    以上眾多的改變均以提升學生學習表現為目標，有

關成效清楚顯現在學生的公開考試表現之上。可風學生

在過去數年的香港中學文憑試中持續進步。在 2017 年

中學文憑試中，可風學生整體表現比以往更佳，全部

128 名學生參加第六屆中學文憑試的學生均是 5 科（包

括中英文）取得 2 級或以上成績；各科考獲 4 級或以

上成績共 608 個，比率達 72.3%；有 121 名學生（即

94.5%）成績符合本地學士學位課程基本入學要求，1 名

學生考獲 6 科 5** 及 2 科 5*，1 名學生考獲 5 科 5** 及

2 科 5* 的優異成績，合共有 31 名學生考獲兩科 5* ／

5** 或以上的優良成績。於 2017 年度經大學聯招（包括

大學學位及副學位）取錄的比率為 89%，當中大學學位

課程取錄率為 80%；大部分學生能入讀心儀的大學學位

課程，分別有 23 名學生入讀香港大學、23 名學生入讀

香港中文大學、2 名學生入讀香港科技大學、33 名學生

入讀其他大學政府資助學位課程。除了公開試表現外，

可風學生在體、藝、課外活動等都獲獎無數，在此就不

再贅言了。

    最後，除了良好的學校環境及措施、優秀的教師團

隊外，家長亦是協助學生成長的重大助力，我衷心感謝

各位家長在這五年來的信任及支持。現屆家長教師會的

兩年任期即將屆滿，我亦借此機會向簡筱梅主席及各位

家長委員表達萬二分的謝意，他們積極推展家長教育，

支援學生參與地區義工服務，對提升學生學習表現提供

很大的助力。
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主 席的 話

2016-2017年 活 動 時 間 表

　　時光荏苒，大兒子剛於今年順利升讀大學，而我在可風中學家長教師會履行家委職
務一晃已是四個寒暑了。一向勇於面對挑戰的我在這兩年裡，著實讓我學習和得益不少。

　　家長教師會要順利舉辦每項活動，全賴家委們群策群力推動，而每位家委都各有所
長，彼此互補不足，令每個活動得以順利完成。部份家委更是多才多藝令活動更添姿采，
如驅蚊磚工作坊。

　　作為中學生的家長深明與子女溝通是重要的一環。因此我們會定期舉辦各類家長工作坊，並邀請專業講者以不同
主題，務求強化家長與子女間之溝通技巧，使親子關係更和諧。我們更加插問答環節，讓家長有更多機會及時間向講
者提出疑難及尋求解決方法，讓我們一同扶助學生成長。

　　今年家教會於暑假期間特別為中一新生舉辦了「地壺球親子體驗同樂日」，我們更邀得蕭校長和老師們一起參與
這活動，當天有約 100 人參加，場面熱鬧。大家合力打地壺球的情景和那些歡樂的笑聲，今天仍深深印在我腦海裡。

　　新學期初本會收到部份家長反映，同學在校訂購的飯盒難吃。本會特設午膳監察小組以
不定期監察飯商運作外，並邀請家長義工們參與飯盒試食及到各中一班房了解同學們的午膳
情況。參與家長一致認為飯商為照顧學生健康，所有飯盒調味較清淡。此外小食部也有為學
生們安排每早訂購大碗飯，學校於早會也有廣播通知同學可按需要購買。如有家長們對午
膳有任何意見，歡迎與本會或學校查詢。

　　透過學校合辦活動，深深感受到蕭校長及老師們的快速思考及心思細密。老師們對學
生真摯的關懷，讓學生或家長對可風都產生一份濃濃的感情。

　　回顧前兩屆可風家教會主席 ( 莫遠輝先生及郭鈞安先生 ) 與家教會有著牽繫的關係，
而我這幾年間亦與家委及家長們在不知不覺成為好朋友。

　　蒼鷹感恩長空，因為長空讓它飛翔；高山感恩大地，因為大地讓它高聳；我特別感恩
於任內主席兩年期間得蕭校長、各位老師、委員及家長義工們對家長教師會的通力合作和
鼎力支持！

家長教師會主席 
簡筱梅女士 (Claudia)

活  動 名 稱 舉 辦 日 期

家長義工茶聚暨交流工作坊  2016 年 10 月 15 日

圖書館家長義工工作坊 2016 年 10 月 15 日

週年會員大會 2016 年 11 月 25 日

參觀太歲元辰殿 2016 年 12 月 4日

會員聯歡會 2016 年 12 月 4日

可信學校開放日攤位 ( 嗇色園主辦 ) 2016 年 12 月 19 日 及 20 日

敬老活動 — 步步糕昇傳耆康親子活動 2017 年 1月 21 日

家教會年宵攤位 ( 校內 — 學生會主辦 ) 2017 年 1 月 25 日

探訪梨木樹邨獨居長者 ( 協助中五級同學 ) 2017 年 1 月 25 日

家長學堂 — 皮革手工藝工作坊 2017 年 2月 25 日

探訪梨木樹邨獨居長者 ( 協助初中同學 ) 2017 年 3 月 7日及 14 日

春季旅行 2017 年 3月 26 日

家長工作坊講座 2017 年 3月 31 日、4月 28 日、5月 6日及 5月 13 日

探訪智障學童院舍 ( 協助中四級同學 ) 2016 年 12 月 13 日、2017 年 1月 20 日 及 6 月 27 日

地壺球親子體驗同樂日 2017 年 6月 23 日

家長學堂 — 天然驅蚊磚工作坊 2017 年 6月 27 日

中一新生登記日 / 迎新日 / 分班試日 2017 年 7月 13 日及 14 日

中一新生英語活動班 2017 年 7月 19 日至 8月 1日

地壺球親子體驗同樂日 ( 續 ) 2017 年 7 月 22 日
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　　於 7 月初，透過學校參加了近年較新的運動—地壺球，我們一班參與家長及同學大

多數是第一次接觸這項運動 [ 地壺球 ]，當天活動開始由負責導師說明了這運動歷史、規則

等，由簡單開始到分組比賽，這過程相當有趣及好玩，是一項老幼咸宜的運動，這項運動是

要求精準，策略及團隊合作等，另一方面最重要是“誠實”，整個活動大家都很投入，多謝

學校及家教會安排，能使我們有一個豐富及愉快下午。

蚊 磚工作坊之 感 想

地壺球親子同樂日之感想

　　夏日炎炎、時晴時雨，除了雨具裝備外，防蚊措施更不能掉以輕心，正當我為選擇驅
蚊產品而苦惱之際，得知家教會將舉辦天然驅蚊磚工作坊，當然第一時間報名參加啦！

    工作坊開始前，負責的家委已將我們參加活動家長們分成四、五人一組，除了派發製作驅
蚊磚的燒杯等用具以外，更向我們親身示範一次整個製作過程。別看配方及步驟雖然簡單就輕易
地認為很容易，開始實際操作起來卻有點「雞手鴨腳」，加熱硬脂酸和蜜蠟溫度過高，等待冷卻的時間就會過長；香
茅精油的添加不當，就會影響驅蚊磚的使用壽命。經過組員輪流和反覆的試驗，加上家委的悉心指導下，一個多小時
後，見得人的成品終於出爐了！五顏六色的人型、花型、可愛的卡通造型⋯⋯一一展現在各組面前，加以精緻的包裝，
跟市面上售賣的同類產品不惶多讓喔。看著桌上的完成品，那份滿足感也是只有親身體驗過才會明白的！

    感謝家委們為了讓我們發揮創意，特地準備了色彩繽紛的材料；讓我們體驗手作樂趣之餘，更在活動當中互相認
識、交流！

Amy Law

Wendy Chow
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家   委   感   言

家教會委員 何曼玲

家教會委員 林婷婷

2013-2017 家教會委員
　　本人於 2013 年小女升讀 F.2 時開始加入 PTA 這個義工大家庭，在這

幾年間自己真是獲益良多。有機會參與 PTA 負責的活動籌備及推行，在當

中更認識到一班志趣相投的家長，大家還成為好朋友從而擴闊了我的社交

圈子。小女將於 2018 年畢業等同自己也要在 PTA 畢業，真是有點依依不

捨之感。雖然如此，但想

到“一日可風，一世可

風”日後還可以繼續做家

校之友，失落之感便一掃

而空。各位家長義工加油

呀！

2011-2017 家教會委員；2015-2017 家長校董 ( 替代 )

家長也畢業
    自小女升讀可風中學後便成為學校家長教師會的一份子，回顧過去六年家委的生涯，在莫遠輝

先生、郭鈞安先生和簡筱梅女士三位主席帶領下，透過家校合作為家教會舉辦不同的親子活動、工

作坊、探訪活動、年宵攤位和會訊製作等。我除了欣賞一班充滿熱誠的老師對學生的教導外；透過

每次舉辦和籌備各項活動中，特別欣賞一班積極參與學校活動的委員和熱心的家長義工。原來彼此

竟在不知覺中建立了一份深厚的感情和友誼。著實使我獲益良多。

    2015 年我有幸加入法團校董會成為家長校董 ( 替代 )，為學校確立短期和長遠目標。近年在

蕭志新校長領導下，同學於中學文憑試成績中更屢獲佳績。

    今天，小女畢業了！她和我要離開「可風」這個滿載

溫馨和笑聲的校園，她要告別同窗

六載的老師和同學；出外面對更

多學習和挑戰，而我這個家長委

員也要退下來。我在此衷心祝願

每一位現在和將來的「可風人」，

都有燦爛和美好的人生。

郭鈞安先生 莫遠輝先生

何曼玲 ( 王芷柔家長 ) 
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老師心聲
    大家好！我係霍慧敏老師，很高興能在家教會通訊中和大家見面。我任教高中企會財科和經濟

科，而在家教會擔任老師司庫已四年。過去數年，能與各家教會委員共事，實感榮幸。作為學校與

學生家長的橋樑，家教會每年均為家長、老師及學生舉辦各種多姿多彩的活動，除了恆常的家長義

工茶聚及一年一度的家教會旅行，家教會亦舉辦了

各式各樣的興趣小組和體驗活動，如在本年春季舉辦

的皮革製品工作坊及暑假期間舉辦的地壼球同樂日，

豐富家長及學生的經歷同時也加深了家長與子女的了

解。一路以來，家教會憑藉各家長的支持，發展日趨

成熟，會務蒸蒸日上，著實令人欣喜。除了感謝家長

對學校的體諒關懷，也感激家長對學校的無私支持。

「 教養孩童，使他走當行的道，就是到老他也不偏

離」。為人父母著實不易，今天已為人母的我感受更

深。我期盼來年能繼續為家教會略盡綿力，與各家教

委員衷誠合作，為家教會作出貢獻，好讓我們的孩子

在滿載恩寵的環境中成長。

2013-2017 家教會委員
　　要我講感想真的唔知點講好，我自己本身喜歡吃喝玩樂，做事不經大腦的，但在可風我學識了

很多。由家長義工到家長委員在可風這大家庭真的好開心。其中最開心認識到三位主席令我在這五

年成長咗好多好多。第一位莫遠輝先生，如果不是莫生我不會去學電腦和開始令自己更好學，莫生

多謝您。第二位郭鈞安先生，初見郭 sir 比我感覺很有威嚴像很難相處，但當我們常常返可風處理會

務和與其他家長去飲茶，原來他都是一個大細

路，在他身上又學到唔同的東西，雖然我有

時會同佢鬥氣，但都係開心的。郭 Sir 好多謝

您。第三位當然係簡筱梅女士，簡小姐對我來

講亦師亦友，她除咗教我好多會務上文件外，

也是家委們眼中的多啦 A 夢，她真的很厲害。

Claudia 真心多謝你。

　　除以上三位還有這五年來各位義工家長的

合作，兩屆的家委們包容我的所有，你們給我

在這短短五年成長好多好多。希望繼續與你們

吃喝玩樂。

家   委   感   言
家教會委員 何靜雯

霍慧敏老師
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活   動   花   絮
參 觀 太 歲 元 辰 殿 暨 會 員 聯 歡 會 家 長 工 作 坊

春 季 旅 行

校 內 年 宵 攤 位

可 信 學 校 開 放 日 攤 位 家長教師會週年會員大會 協助學校 Book Cafe 活動

步 步 糕 昇 傳 耆 康 親 子 活 動
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活  動 名 稱 預算 / 舉辦日期
可信學校開放日攤位 ( 嗇色園主辦 ) 2017 年 9月 22日 及 24日
家長義工茶聚暨交流工作坊  2017 年 10月 21日
圖書館家長義工工作坊 2017年10月 21日
《性格透視》家長工作坊 2017年11月11日

週年會員大會 2017年11月 21日
參觀太歲元辰殿 2017年12 月10 日
會員聯歡會 2017年12 月10 日

敬老活動 — 步步糕昇傳耆康親子活動 2018 年 2月10 日
家教會年宵攤位 ( 校內 — 學生會主辦 ) 2018 年 2月12日
探訪梨木樹邨獨居長者 ( 協助中五級同學 ) 2018 年 2月12日
探訪智障學童院舍 ( 協助中四級同學 ) 2018 年 1月 24日、3月14日、5月19日 及 7月 5日
探訪梨木樹邨獨居長者 ( 協助初中同學 ) 2018 年 3月 6日及13日

春季旅行 2018 年 3月11日
家長學堂 2018 年 3月至7月

家長工作坊講座 2018 年 3月及 5月
中一新生登記日 / 迎新日 / 分班試日 2018 年 7月12日及13日

中一新生英語活動班 2018 年 7月下旬

2017-2018 年度家長教師會活動計劃

活   動   花   絮
皮 革 手 工 藝 工 作 坊

家 長 校 董 選 舉 家 長 義 工 交 流 工 作 坊

新一屆 2017-2019 年度家長校董選舉，已於 7月完成選舉程序，會由黎婉宜女士
出任家長校董，周美雲女士出任家長校董 ( 替代 ) ，多謝各位家長投票支持！
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　　在 2016 年由社會福利署轄下督導委員會舉辦的義工服務活

動，我校義工包括家長、校友及同學，服務總時數為10,553小時，

因此本校獲得團體金狀 ( 即累積時數超過 10,000 小時 )，另獲得

個人金狀義工 ( 服務時數超過 200 小時 )；個人銀狀義工 ( 服務時

數超過 100 小時 )；個人銅狀義工 ( 服務時數超過 50 小時 )。

　　本會合共有 10 位家長分別獲得個人金、銀、銅狀，在此

祝賀各位得獎會員。請大家繼續支持 2017 年義工運動。

陳燕屏、楊慧玲、周美雲、盧敏儀、鄭志愛、譚婉珊、覃　文、陳碧蓮、

羅　輝、馮典明、巫月娥、劉曉萍、林　芳、劉婉英、黃敏敏、黃　逸、

楊惠琴、黃志玲、陳巧玲、吳美芳、黎婉宜、洪巧絲、李美玲、鄭秀雲、

李志忠、杜瑞良、曾露萩、黃詠儀、張鳳芹、翁淑霞、袁敏宜、楊煒瑩、

余錦美、高蕙貞、Mita Sin、譚碧芬、鄭玉梅、王燕玲、戚淑芳、雷少華、
林婷婷、張美惠、林結婷、何靜雯、沈偉芳、馮美芳、何曼玲、簡筱梅、

呂彤襄、張月明、李建萍、楊秀雲、王永榮、張月明、陳志強、唐鳳萍、

孔慶財、郭鈞安、莫遠輝

編輯小組成員：簡筱梅、戚淑芳、黎婉宜

職　位 家長委員 教師委員

主　席  簡筱梅

副主席  王燕玲 朱祟學

司　庫  林婷婷 霍慧敏

秘　書  何曼玲 許金冠

康　樂  黃詠儀、戚淑芳 黃麗坤

學　術  黎婉宜 方敏儀

宣　傳  何靜雯 鍾嘉莉

福　利  黃　逸 余晴芬

聯　絡  楊煒瑩、雷少華 袁嘉駿

家長校董 王燕玲 
何曼玲 ( 替代 )

2017年度
第十四屆家長教師會 

執行委員會成員

2016年 度 義 工運動報告

膳 食 監 察小組匯報

得獎名單 ( 排名不分先後 )

金 狀
簡筱梅、何靜雯、何曼玲

銀 狀
黎婉宜、黃詠儀、雷少華

銅 狀
劉曉萍、王燕玲、林婷婷、黃逸

義工嘉許名單  ( 總時數 1,946)

「了解、聆聽、溝通」
　　膳食監察小組以三大原則為學校及學生服務 : 了解各方面運作及安排，聆聽老師

及學生對膳食訴求和與持份者多溝通，希望從而達到：健康飲食、食物安全和理想環

境的三種理念。

　　新學年將至，小組會繼續努力為學校服務，讓同學們擁有一個健康美好的午膳時光。

我們亦感謝各位家長義工的幫忙和支持！歡迎家長們加入小組，將最好的帶給孩子們。

　　很高興能為家教會服務，踏入中學階段可以說是孩子小學生涯後的

另一個里程碑，一個新的開始，所以我們都要好好的與子女一起規劃一

下他們的中學生涯。對於孩子，作為家長的實在責無旁貸。他們將會成

為一個甚麼樣的人，全由家長和學校教育出來，能夠與學校保持良好的

溝通，家校合作，絕對是讓我們的孩子能健康成長的一大要素。在此我

誠意邀請各位家長多參與舉辦的學校活動，多與學校溝通，好好的規劃

孩子們的未來。

　　過去，家長教師會一直得到校方、老師和家長們鼎力支持，舉辦了

不同類型的活動，不但豐富了可風學生的校園生活，還讓家長透過義工

活動互相認識，增加對學校的了解。現藉此會訊與大家一起重溫美好的

片段，在未來的日子裏，家長教師會將繼續努力擔任學校與家長的橋樑，

發揮家校合作的精神，為下一代的健康成長出一分力，共同建立美好的

校園。並實踐可風學生「讀得、做得、玩得」的特質。

編 者 的 話
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